



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 052
08 de marzo de 2022

INIGED propició el diálogo sobre las diferentes aristas de las masculinidades

El Instituto de Investigación en Igualdad de Género y Derechos, INIGED, de la Universidad Central del Ecuador llevó a cabo el evento virtual “Hablemos de Masculinidades”. La Magister Verónica Silva, indicó que hace aproximadamente dos años se trabaja sobre la prevención de violencia de género en la Facultad de Ciencias Administrativas y actualmente se mantienen una alianza estratégica con la Fundación Vida Plena, la Prefectura de Pichincha y la Fundación Justicia y Género de Costa Rica, para desarrollar el proyecto de Derechos Humanos y Masculinidades que intenta promover cambios en los patrones socioculturales.

Señaló que, a través de ese proyecto se ejecutan actividades como la formación de formadores en derechos humanos y masculinidades con la participación de docentes y estudiantes de la Facultad de Ciencias Administrativas de la Universidad Central del Ecuador con el fin de prevenir la violencia a través del análisis y discusión. Además, se realizan procesos de capacitación territorial, campañas educomunicacionales y se conforman redes de estudio y reflexión sobre masculinidades.

El investigador Fernando Sancho hizo una aproximación teórica sobre las masculinidades, dijo que este campo de estudio surgió a partir de las reflexiones sobre la violencia machista y poder masculino por parte de hombres que acompañaban a las feministas, su proceso lleva algunas décadas en las que se ha discutido sobre patriarcado, dominación masculina, homofobia, violencia machista, masculinidad hegemónica, y subjetividades masculinas. El expositor citó una definición de la masculinidad visto como un estudio del mundo social organizado; no se reduce al cuerpo de los hombres, sino que se relaciona con el ejercicio del poder y los privilegios derivados de la posición que ocupan los varones en la matriz de género. Las diversas formas de representación de la identificación de un varón social que se convierten en masculinidades.

El director de la Fundación Justicia y Género de Costa Rica, Rodrigo Jiménez, centró su ponencia sobre las masculinidades en situaciones de emergencia, resaltó cómo a lo largo de los años, los discursos han tenido un tinte sexista que, poco a poco construyeron la idea de superioridad en los hombres e inferioridad en las mujeres y en la actualidad continúa en el imaginario colectivo de las personas. Expuso sobre algunas conductas violentas de los hombres que llegan a ser naturalizadas y tienen la imagen de temerarios, insensibles, proveedores, acosadores, depredadores sexuales, padrones, agresores, hinchas, competitivos, corruptos, entre otros. Indicó que en una crisis el hombre pierde el control total de la situación y exacerba la agresión, fuerza y violencia. **AC**

El evento virtual completo puede ser revisado en el link:
<https://www.facebook.com/InstitutoINIGED/videos/357754925982998>